

Zeitungsartikel



Badische Neueste Nachrichten X Lehrer Zeitung O
Datum: 25. Februar 2011

„Gleiches Geld für gleiche Arbeit“

700 Bosch-Mitarbeiter beteiligen sich an Aktionstag der IG Metall / Kundgebung vor dem Werkstor

Bühl (sflk). Rund 700 Bosch-Mitarbeiter beteiligten sich gestern an einer Kundgebung der IG Metall Offenburg für bessere Arbeitsbedingungen. Mit knallroten Mützen besückt fanden sich die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen vor dem Werkstor 1 ein, um dem zu lauschen, was Ahmet Kardenir (Erster Bevollmächtigter der IG Metall, Verwaltung Offenburg), Klaus Lorenz und Rolf Welle vom Betriebsrat sowie Hannes Beyermann als Leiter des so genannten Vertrauenskörpers kundtaten.

Im Zuge eines bundesweiten Aktionstags, der an eine Veranstaltung im Herbst anknüpfte, lautete das Motto „Gemeinsam für ein gutes Leben: Arbeit – sicher und fair“. In leidenschaftlichen Vorträgen appellierten Kardenir, Lorenz, Welle und Beyermann dafür, dass der Rohstoff „Arbeit“ nicht zur Ramschware verkomen dürfe.

Von Politik und Arbeitgebern forderten sie, dem Missbrauch von Arbeitskraft in

Leiharbeiterstand von Null gehabt, dem Betriebsrat seien aber jetzt Pläne für Projekte vorgelegt worden, bei denen zwischen zehn und 15 Leiharbeiter zum Einsatz kommen sollen. So sei geplant, dass im Sondermaschinenbau Facharbeiter und Konstruktionstechniker auf Leiharbeiterbasis eingestellt werden sollen, auch der Sekretariatsbereich und die Einkaufsstrukturierung sollen teilweise auf diese Art besetzt werden. Man wolle nicht gegen Leiharbeiter und Mitarbeiter mit betrieblernen Verträgen wettern, lautete die Botschaft. Vielmehr wolle man der Politik ein deutliches Zeichen dafür setzen, dass es gleiches Geld für gleiche Arbeit geben soll und dass Leiharbeiter Dumping-Löhnen für harte, ehrliche Arbeit schütten müssten.

Jeder solle die Chance haben, seine Familie unter würdigen Bedingungen ernähren zu können. Alles andere trage dazu bei, dass die Zweiklassen-Gesellschaft immer größer werde – auch in Bühl.

Mit viel Applaus und mit Hilfe von Trillerpfeifen drückten die Teilnehmer der Kundgebung ihre Sympathie aus, und auch Welle war mit der Veranstaltung zufrieden. Allerdings fragte er sich am Ende doch, wo denn die Politiker der Region geblieben waren. Von ihnen habe jede Spur gefehlt.



AHMET KARDENIR von der IG Metall Offenburg sprach sich gestern vor rund 700 Bosch-Mitarbeitern in Bühl für mehr Gleichberechtigung und Planungs-sicherheit für Leiharbeiter aus. Der Aktionstag fand in ganz Deutschland statt.

Foto: Kopf